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Generalversammlung des RVS vom 18. März 2023 in Bern 
 
Vorsitz: Jan Schnurrbusch 
Anzahl Teilnehmende:  25 
Anwesend:  Mitglieder des Vorstandes: Rhea Cervini, Martin Derungs, Sandra Neuhaus.  
 Weitere: Doris Baumeler, Dorothea Bernet, Christina Bürgi, Diana Dalto, 

Bettina Engel, Sandra Hubmann, Johannes Hug, Monika Kaeser, Maja 
Leibundgut, Marian Lempen, Sonja Nartey, Saskia Niedermann, Therese 
Rentsch, Bernd Scharwies, Francesca Schneiter, Christina Schütz, Corinne 
Wiedemeier, Marlene Wolf, Ruth Steinmann, Andreas Letsch 

Abmeldungen:	 Chantal Aklin, Barbara Bolzern, Thomas Brugmann, Thomas Heini, Tina 
Huttary, Birgit Kröger, Katharina Schmid, Geraldine Woodford, Martin Renz, 
Peter Bührer 

Gäste:  Julie Page 
 
 
Traktanden  
1. Begrüßung 
2. Wahl Protokollführer und Stimmenzähler 
3. Genehmigung des letzten Protokolls und der Traktanden 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Finanzen 

a. Rechnung des vergangenen Jahres  
b. Bericht der Revisoren 
c. Genehmigung und Erteilung der Decharge des Vorstandes  
d. Budget des aktuellen Jahres 

6. Rücktritte / Wahlen 
8. Verschiedenes 
9. Termin und Ort der nächsten GV 
  

1. Begrüßung 
Jan begrüßt die teilnehmenden Mitglieder und bedankt sich für ihr Kommen, sowie für die gute und 
angenehme Zusammenarbeit im Vorstand. 
 
 
2. Wahl von Protokollführer und Stimmenzählern 	
 
Martin wird Protokollführer, Maja Leibundgut und Doris Baumeler werden einstimmig als 
Stimmenzähler gewählt.  
Von 25 Anwesenden sind 24 stimmberechtigt. 
 
 
3. Letztes Protokoll und Traktanden	
 
Das Protokoll der letzten GV wird mit 24 Stimmen genehmigt und Martin verdankt.  
 
4. Jahresbericht des Vorstandes	
 

a) Mitgliederdienst  
 

Wir haben einen leichten Rückgang der Mitgliederzahl zu verzeichnen. Zur Zeit sind wir 78 Mitglieder 
im Verband, davon 4 Passivmitglieder und 74 aktive Rebalancer.  
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Im letzten Jahr gab es keinen Eintritt in den Verband.   
Austritte im letzten Jahr:  
 
 Beatrice Steinauer, langjähriges Mitglied 
 Silvia Rebmann	
 Jaya Twardy, lange im Vorstand aktiv	
 Daniela Gerber	
 Michele Gallo	

 
Wir danken für eure Zeit im RVS, und wünschen für eure weiteren Wege alles Gute! 
 
Hinweis zu den verschiedenen Mitgliederlisten: Jan und Martin führen diverse Listen manuell, da kann 
es schonmal Fehler geben, sei es, weil Informationen nicht bei uns ankamen, sei es, dass uns etwas 
untergegangen ist. Der Vorstand bittet um Verständnis und um die Unterstützung aller Mitglieder, 
Veränderungen und Unstimmigkeiten mitzuteilen, so dass die Listen korrekt und aktuell gehalten werden 
können.  
 
b) Ausbildung / Berufsbildung 
 
Thema: Regelung, dass pro Methode pro Jahr mindestens 3 Absolventen die HFP absolvieren müssen, 
ansonsten der Methode die Anerkennung der KT abgesprochen werden kann. Dazu hatten wir ein 
Gespräch mit Andrea Bürki, Präsidentin der OdA KT. Darüber habe ich im Newsletter informiert und die 
Zusammenfassung des Gesprächs ist auch auf der RVS Website zu finden.  
 
In diesem Zusammenhang haben wir eine Umfrage durchgeführt. Die Ergebnisse sind ebenfalls auf der 
Website abgelegt.  
 
Ein Ergebnis von Umfrage und Gespräch ist, dass der Verband Mitglieder darin unterstützt, das Essay für 
das BZ zu verfassen. 
 
Bernd hat mit Flurin Caviezel Kontakt aufgenommen. Es gab ein kurzes online Info-Treffen mit , und am 
Samstag 25.3. von 10-12:30 gibt es in Rüti einen Workshop dazu. Wir empfehlen die Teilnahme, der 
Verband trägt die Kosten. Danke an Bernd für seine Mithilfe und Unterstützung! 
 
Ich (Jan) habe unterdessen das Essay geschrieben ® vertiefte Beschäftigung mit dem Berufsbild und den 
Grundlagen KT - Begrifflichkeiten, Werte, Ziele, Wege. Die Rückmeldung steht noch aus. Flurin hat gute 
Tipps, er hat Erfahrung im Anleiten und Begleiten. Es braucht Zeit, das Thema zu entwickeln und vor 
allem, es auf die erlaubten 20‘000 Zeichen zu begrenzen.  
 
Es gibt inzwischen eine Initiative vom Heileurhythmie-Verband, von der Regelung betroffene kleinere 
Verbände zusammenzubringen, und das weitere Vorgehen gemeinsam zu koordinieren. Es gab ein 
Online-Treffen (an dem ich leider nicht teilnehmen konnte). Weitere Treffen sind geplant. 
 
Rhea Cervini wirbt explizit für den Weg der HFP, da sie damit bisher sehr gute Erfahrungen gemacht hat. 
Es geht für sie dabei weniger um das eigentliche Zertifikat, sondern vor allem um das vertiefte Erlernen 
unserer Berufskategorie, es gibt eine wertvolle Bestätigung dessen, was wir machen bzw. anstreben. 
Rhea sagt, der therapeutlische Prozess sei für sie aufgrund dieses Weges größer und 
„dreidimensional“ geworden.  
 
Bernd empfiehlt, das Angebot von Flurin Caviezel wahrzunehmen, und dabei den Fokus auf das Lernen 
der Begriffe und des damit beschriebenen therapeutischen Prozesse zu legen, anstatt allein auf das 
„Ergebnis“. 
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Mitgliederbeitrag (Erinnerung - keine Änderung) 

• Jahresbeitrag Aktivmitglieder Fr. 200.- 
• RebalancerInnen in Ausbildung Fr. 60.-  
• Passivmitgliedschaft Fr. 80.- (kein Stimmrecht, kein Eintrag in der Therapeutenliste) 
• Ermäßigung (z.B. aufgrund finanzieller Notlage) auf Anfrage 

Der Vorstand wünscht, dass über diese Beiträge, erneut abgestimmt wird. Die Abstimmung ergibt die 
einstimmige Bestätigung dieser Tarife. 

 
c) Öffentlichkeitsarbeit  

• Ein Artikel in der Zeitschrift „Schweizer Hausapotheke“ ist in Arbeit, wird in der Ausgabe April/Mai 
erscheinen. ½ Seite redaktioneller Beitrag + ½ Seite PR-Text, der Gesamtpreis ist CHF 3‘000.- 

• Das Filmprojekt ist abgeschlossen, der Film auf der Verbandswebsite und auf YouTube 
veröffentlicht. Bitte Liken, Verlinken und Teilen! 

• Dossier zuhanden der Krankenversicherer. Dieses ist noch zu erstellen. Wer möchte dabei 
mitmachen? Qualitäten, Besonderheiten, Indikationen, Belege. 

• Artikel von Rhea auf der Webseite: www.komplementaer-theapie.ch  
Wer gerne einen Artikel über ein Thema der KT aus der Sicht von Rebalancing schreiben 
möchte, auf der Website werden laufend Artikel veröffentlicht.  

• Reine „Anzeigen“ in lokalen Medien bringen aus Erfahrung von Bernd und anderen praktisch nichts. 
Wirkungsvoll sind Fachbeiträge (sog. redaktionelle Beiträge) über die Methode in Verbindung mit 
einer Anzeige 

• Webung im Internet: Bernd hatte einen Austausch mit einschlägigen Fachpersonen und erfahren: Die 
„Klickraten“ sind besonders bei Bewegtbildern hoch. Bei statischen Bildern sind sie geringer, bei 
reinen Worten noch geringer. 

  
 
 
5. Finanzen 
 
a) Rechnung des vergangenen Jahres 
Sandra erläutert die Bilanz und die Erfolgsrechnung.   
Über die Genehmigung der Erfolgsrechnung wird abgestimmt. Ergebnis: Einstimmige Annahme.  
 	
b) Bericht der Revisoren  
Andreas liest den Bericht der Revisoren vor, die persönlich nicht anwesend sein können. Die Revisoren 
bestätigen, dass die Rechnungsführung und die Buchhaltung im letzten Jahr ordnungsgemäß 
durchgeführt wurde. Großen Dank an Sandra für die Buchhaltung. 
 
c) Genehmigung und Erteilung der Décharge des Vorstandes  
Erfolgsrechnung und Bilanz des letzten Jahres werden einstimmig angenommen. Dem Vorstand wird mit  
21 Stimmen die Entlastung erteilt (einstimmig ohne die Vorstandsmitglieder).  
 
d) Budget fürs laufende Jahr 
Das gesamte Budget fürs laufende Jahr wird einstimmig angenommen. 
 
 
6. Rücktritte und Wahlen  
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Keine. 
 
7. Ausbildung und Weiterbildung  
 
Rebalancing-Schule Schweiz: Stand der Ausbildung 
Die Schule ist inzwischen komplett in der Schweiz, in Deutschland gibt es keine Ausbildung mehr. Die 
im letzten Jahr gestartete Ausbildung hat nur 6 Teilnehmer. Vielleicht spielt der Standort eine Rolle, der 
nicht mehr Thun ist, sondern Rüti im Zürcher Oberland.  
Die Schule bemüht sich, sichtbar zu bleiben. 
Die Anmeldungen kommen deutlich später also früher, oft erst sehr kurz von den 
Durchführungsterminen.  
Für dieses Jahr ist die Ausbildung noch in der Vorbereitung, aktuell gibt es zwei Anmeldungen und einige 
Interessierte. 
 
Weiterbildung mit Godehart Stadtmüller - vom Verband finanziell unterstützt. Bernd erläutert wie es 
dazu kam, und was die Inhalte sind. Die Weiterbildung dauert 4 Tage und findet Ende Juni 2023 statt. Sie 
ist offen für Therapeuten verschiedener Methoden, auch für Leute, die nicht manuell arbeiten. 
 
 
8. Verschiedenes  
 
Die nächste GV der OdA KT findet am 09.Mai 2023 in Olten statt. Ergebnisse und weitere Infos 
folgen wie üblich per Newsletter. 
 
 
9. Nächste GV  
 
Ort und Termin der nächsten GV sind zur Zeit noch nicht festgelegt. Der Raum der 
Rebalancing-Schule würde wieder zur Verfügung stehen. Ideen für andere Orte sind jederzeit 
willkommen.  
Meldet dem Verband auch, wenn ihr Wünsche bezüglich Weiterbildungsthemen habt. 
Bekanntgabe erfolgt via Verbands-Newsletter. 
 
------------------------------------------------------------------------------  
 
Protokoll: Martin Derungs, 18. März 2023 	
 
	


